

CARRERA: Medicina Veterinaria y Zootecnia

MATERIA: Introducción a La Historia De La Medicina Veterinaria y Zootecnia

MAESTRO: Barreda Roberto García

TRABAJO: Elabora Un Ensayo Sobre La Historia De La Medicina Veterinaria En México

ALUMNO: Mauricio Ancheyta Hernández

GRADO: 1mer Cuatrimestre

GRUPO: LMV15EMC0320-A

HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA EN MÉXICO.

El 17 de agosto de 1853 (92 años después del decreto real de Luis XV) el presidente Antonio López de Santa Anna, emitió el decreto de creación de la Escuela de Veterinaria que junto con la escuela de agricultura conformaron el Colegio Nacional de Agricultura. En otra paradoja de la historia, López de Santa Anna, autoproclamado y recordado como su "Alteza Serenísima" el "Seductor de la Patria", el mismo que aprobó la venta a Estados Unidos de América del territorio conocido como "La Mesilla" en diez millones de pesos, ratificando su vocación de "nuestro mejor vendedor". Este personaje, en ese mismo año de 1853, fue convencido por el veterinario Francés Eugenio Bergeyre para fundar una escuela de veterinaria en México. Con esto, una de las personalidades más denostadas en la historia del país, toma una decisión de enorme beneficio para la población de México. Eugenio Bergeyre, veterinario egresado de la escuela de Tolosa, fue contratado en el año de 1853, por el presidente Santa Anna para atender las caballerizas y servir al ejército mexicano. Bergeyre fue el primer médico veterinario en ingresar a la academia de medicina de México, En una conferencia reciente el Dr. Miguel Ángel Márquez realiza un escrutinio de las causas que impulsaron a Eugenio Bergeyre para trasladarse a nuestro país, sin encontrar documentos sólidos para apoyar la hipótesis (repetida con frecuencia en pláticas coloquiales) que fue el presidente Santa Anna quien mandó contratarlo desde Francia ¿Por qué se Independientemente de la respuesta, trasladó а México? protagonista de la historia de la medicina veterinaria en nuestro país. Las actividades académicas de la escuela de veterinaria, también sesgadas hacia los caballos, debido a los avatares políticos y militares de la época, se iniciaron en el antiguo hospicio de San Jacinto en febrero de 1854. Esta escuela de veterinaria fue la primera en el continente americano, por eso el edificio de San Jacinto es llamado la "Cuna de la Medicina Veterinaria en América". En el año de 1857 el colegio nacional adquirió el nombre de escuela nacional de agricultura y veterinaria iniciando formalmente sus cursos en abril de 1958. En 1862 egresan los primeros médicos veterinarios, entre éstos el Dr. José de la Luz Gómez, quien en 1891 se convirtió en el primer médico veterinario que asumía la dirección de la escuela nacional de agricultura y veterinaria asimismo, fue el primer veterinario mexicano en ingresar a la Academia de Medicina en 1857. El Dr. José de la Luz Gómez es el pionero de la medicina veterinaria científica en México. En 1916 el presidente Venustiano Carranza separa la escuela de veterinaria de la de agronomía al instituir la escuela nacional veterinaria. En 1939, bajo la dirección del maestro Manuel H. Sarvide, la escuela adquirió la denominación de Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia. En el año de 1955 la hoy Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México, se traslada a Ciudad Universitaria.

La Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia en Yucatán.

La Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Autónoma de Yucatán se fundó el 25 septiembre de 1970 a iniciativa de un grupo de estudiantes y el apoyo del MVZ Víctor Souza Nájera, primer director de la escuela, y el Sr. Víctor Ríos Patrón impulsor de la Medicina Veterinaria y Zootecnia en el estado. El apoyo decidido del Dr. Alberto Rosado G. Cantón, ex rector de la Universidad de Yucatán y las facilidades brindadas por el Dr. Humberto Castro exdirector de la Escuela de Medicina, fueron determinantes para que la naciente escuela tuviese espacios académicos para asegurar su funcionamiento. Cabe señalar que cronológicamente, la escuela de veterinaria en Yucatán, fue la número once del país. En el año de 1974, se participa en el programa federal de construcción de escuelas, elaborando las propuestas para formular el proyecto denominado "Planta Física de las Escuelas de Medicina Veterinaria y Zootecnia" e incorporando ideas para diseñar los edificios y equipos requeridos para el desempeño académico de estas. En ese mismo año, se inicia la construcción de los edificios e instalaciones de la actual planta física que posee esta Facultad. Para mediados del año de 1975, pasa a ocupar sus actuales instalaciones. Hoy, la FMVZ de la UADY se desarrolla como Campus de Ciencias Biológicas y Agropecuarias al ofrecer cuatro licenciaturas y programas de post grado relacionadas con las ciencias veterinaria, biológicas (incluyendo las del mar) y agro ecológicas.

https://www.ccba.uady.mx/bioagro/V4N1/Articulo4.pdf